

西彼中通信

【校訓】

自主・創造・敬愛

文責 校長 大串 久隆

10月に入り、朝夕に涼しさが感じられるようになりました。今回は、先日実施された駅伝競争大会と、10月に予定 されている多くの行事について、お知らせしたいと思います。

令和6年度西海市駅伝大会選手激励会

10月1日(月)に西彼中学校駅伝選手団激励会が行われました。駅伝選手を代表して大 久保春生くんと折川こころさんによる決意の言葉、佐藤胤詢くんによる選手宣誓が行われ、 在校生を代表して中村さんから激励の言葉が述べられました。

そして、生徒会役員が中心となり、生徒全員による「西彼中巻頭言」が行われました。

西彼中巻頭言とは、西彼中学校で30年以上引き継がれてきた西彼中生を鼓舞する言葉 です。コロナ禍で集会ができなかったことで、実施が途絶え、伝統が途絶える危機を迎えてい ました。そんな中でも、生徒会役員を中心にして、自分たちなりの巻頭言を行い、選手への思 いやエールを伝え続けていました。そして、今年は、以前に行われていた西彼中巻頭言を少し ずつ復活させながら、激励会を行ってきました。

西世理"太太琴 彼が想を良らの西 健がをの浦シ彼 児。胸。遠。曲。中のに尾。ない立た根。湯。頭。 気きち 仰き浴を言れ を上がきみ 見が 見がし よるつて

今回の駅伝選手激励会では、巻頭言のかけ声に気合いがこもるとともに、3年生を中心として応援団を盛り上げ、 とても心のこもった激励会になりました。

令和6年度西海市駅伝競走大会・・・みんなで頑張り、女子4位、男子3位でした。

10月3日(水)に諫早市のトランスコスモススタジアム長崎の周回コースにおいて、西彼杵郡と合同開催で、西海 市中総体駅伝競走大会が実施されました。選手たちは夏休みから練習を始め、酷暑の中でも、みんなで声をかけ合 い日々練習を積み重ねてきました。「これまでの自己ベストを超える」という決意を一人一人が強く持って競技に臨 みました。

令和6年度西海市中総体駅伝大会 西彼中学校選手団

【女子メンバー】 3年 2年 【男子メンバー】

2年

折川こころ 岡本ひまわり

川添 琉愛

山田 凜音

辻岳 乙葉

3年 瀬川 佳央 大久保春生 冨永 凪紗

冨永 雅温

浦 松本 春茉 池谷 瞭佑 中尾 琥博

> 境 快斗 綺士

山添 夢愛

琥道

【サポート生徒】

女子 男子 佐藤 胤詢 大久保 創 杉本 優乃 今村 皐大 山口 颯介 愛翔 西 松本桜太郎

磯野 心海 田添 友香

井田 悠月 麻生 栞奈













号砲とともに女子の駅伝競走が始まりました。全区間粘りの走りを見せ、徐々に順位を上げていきました。 その激走に、走り終えた選手も興奮して、大きな声で声援を送りました。

















13時、男子がスタートしました。男子も粘りの走りでした。タスキ をつなぎながら徐々に順位を上げ、最終区で2位の大崎中と並び、2 k m以上併走し続けました。終盤に振り切られてしまいましたが、走 る選手も応援する選手も、最後の最後まであきらめずに力や声を出し 続けた大会でした。駅伝のすばらしさとともに、夏から積み上げた努 力が、みんなの底力となったことを強く実感した駅伝大会でした。

西彼中学校研究発表会(10月18日)

西彼中学校では、昨年度から「学びの土台づくり」という授業改善研究を行っています。これは、西海市で進められていた「学びの共同体」という学習理念を生かし、各教科の授業において、生徒同士が「聞き合い、話し合い、繋がり合って」学びを深め、問題解決に向かうという授業スタイルを創りあげることで、生徒たちが自ら学び、探究する意識を育てようというものです。

2学期は、「学びの土台づくり」の授業実践を多くの教科で行っていきます。また、生徒たちは、「学期の生徒総会で、主体的で質の高い授業にするためにどうすれば良いかという議案について話し合いを行い、「生徒日本がグループ学習やペア学習で、関き合い、詳し合い



夏休み中の職員研修会(模擬授業)

同士がグループ学習やペア学習で、聞き合い、話し合い、繋がり合う活動を行う」という結論を出しました。まさにこれこそが、本校の授業研究で進めたいことなので、生徒と教師が一体となって、授業改善に努めて参りたいと思っています。

西彼祭(10月22日)に向けて、各学年、奮闘中です。

10月22日は、西彼祭です。西彼祭では、1年生の渦潮太鼓の演奏と合唱コンクールが行われます。現在、各学級で練習が行われており、これから、様々な練習の工夫が行われ、表現力を磨き合唱が仕上げの段階に入っていきます。高みを目指せば目指すほど、その過程には、厳しさや難しさが生まれてきます。そして、そのパフォーマンスを 1 回きりの本番で確実に発揮するには、何回も何回も練習を繰り返して、間違いなく表現できる自信をつけることが大切になります。リーダーを中心として、学級全体が一丸となって、自分たちの合唱を作り上げることが重要です。今年の学校祭にどんなドラマが待っているのか、とても楽しみです。

保護者の皆様、学校祭を通じて、子どもたちが、大きくステップ アップする姿を、どうぞ、見届けてください。



3年生の昼休みの練習



1年生の音楽の授業の様子

西海市中学校音楽祭(10月25日)

先日、保護者の皆様には、案内を出しましたが、西海市中学校音楽祭が10月25日に行われます。この行事は、西海市内の中学3年生が一堂に会し、合唱を披露し合ったり、西海中の黒潮太鼓を鑑賞したりする行事です。各中学校の3年生がつくりあげた合唱を披露し合うとともに、同学年の生徒が一緒に合唱を行うことで、同じ西海市内の中学生としての連帯感を高める行事になることを願っています。

より良い生活習慣の定着について(学習の習慣と睡眠の習慣の充実)

先日、西海市教育委員会から出された「学力向上を目指して」は、読まれましたでしょうか。そこには、西海市の小中学生の学力の現状と課題が掲載されていました。その内容は、「学期の学校評価保護者アンケートで示されていた「家庭学習の未定着」や「計画的学習の不足」と一致するものです。そこで、西彼中学校の「・2年生では、次の2つのことを始めることとしました。(3年生は、受験に向けて、各自努力をしています。)

| 1つ目は、各教科で生徒が取り組みやすいような宿題を出す。ということです。| 教 | 10分程度の問題など、取り組みやすいものを出したり、朝学習と自主学習をリンクさせたりして、子どもたちの継続的な学習を引き出していきたいと思っています。

2つ目は、家庭学習の時間数と時間帯を毎日記録していくということです。この取組

の目的は、毎日の学習時間を見える化することで学習への意識を高めるとともに、生活リズムにも着目させたいと考えています。学力とともに大切なのが、集中力や体力であり、それは質の高い睡眠で得られます。したがって、約2時間の学習時間と約7~8時間の睡眠時間の確保が子どもたちの能力をとても高める生活リズムだと考えます。この時間を確保するには、子どもたちの夜更かしを無くしたり、趣味の時間を調整したりすることも必要になると思います。

より良い生活習慣の定着のために、ご家庭の協力をお願いします。